

Herr
Stephan Färber
Stadtverordnetenvorsteher
im Hause

Offenbach, 01.09.2022

Antrag der Fraktion Die LINKE.

Betreff: Ausbau der Offenbacher Radinfrastruktur durch Schlauchautomaten, Lufttankstellen und Service-Stationen

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Magistrat wird beauftragt, das Angebot an Fahrradschlauchautomaten in Offenbach zu erweitern und ein Angebot an kostenlosen Rad-Service-Stationen bzw. Lufttankstellen zu entwickeln.

In Kooperation mit lokalen Fahrradläden und dem ADFC sollen entlang des Radwegnetzes sowie an zentralen Stellen geeignete Orte für weitere Schlauchautomaten sowie kostenlose fest installierte Luftpumpen identifiziert werden. Letztere können darüber hinaus mit öffentlich zugänglichen Werkzeugen für kleinere Pannen ausgestattet werden. Dem Schutz vor Vandalismus und Diebstahl ist dabei Rechnung zu tragen und der sachgemäße Betrieb soll durch regelmäßige Kontrollen gewährleistet werden.

Möglichkeiten der Förderung bzw. des Sponsorings und auch die Etablierung eines Service-Netzwerks, bei dem u. a. Lokale, Bankfilialen und der Einzelhandel mit vor Ort nutzbaren Service-Paketen ausgestattet werden sollen geprüft werden.

Begründung:

Das Fahrrad ist unbestritten eines der wichtigsten urbanen Fortbewegungsmittel der Zukunft. Um das Radfahren möglichst attraktiv zu gestalten, gibt es viele Möglichkeiten. Eine davon ist es, die Pannenhilfe auszubauen. Verglichen mit Pkw, mangelt es beim Rad an Werkstätten bzw. Reparaturmöglichkeiten. Passiert eine Panne und das Flickzeug ist nicht immer dabei, kann die Fahrt schnell unfreiwillig enden. Dies sorgt für Frust und kann der Grund sein, dass Rad stehen zu lassen und doch lieber wieder das Auto zu nehmen, obwohl die Reparatur der Panne meist nur aus wenigen Handgriffen besteht.

Daher ist es sinnvoll die Radinfrastruktur weiter auszubauen. Aktuell existieren in Offenbach zwei Schlauchautomaten, die beide meistens außer Betrieb sind. Das sorgt eher für noch mehr Frust als für Abhilfe.

Die Stadt sollte also die Bemühungen erhöhen, dass die vorhandene Infrastruktur auch nutzbar ist und sie darüber hinaus auch erweitern. Eine flächendeckende Versorgung mit Schlauchautomaten, Lufttankstellen und Service-Stationen wertet das Fahrrad als Verkehrsmittel weiter auf und bringt Offenbach näher an das Ideal einer fahrradgerechten Stadt-